败号三分= 金器鱼

あります。そこの規約の根本 主運営です。 つは、部落公民館は部落の自 いけないと思います。もう一 から全部変えていかなくては

うな、そういうことも一緒に こそこまではやれるというふ はないかと思います。 考えていただいたらいいので ある程度、住民の責任でど

がやるのではなく、その地域

お金や人の問題で、全部市

必要はありますので使い勝手 きい条例は見直します。 そうだと思いますね。その

他にどなたか…。

モニター会員

要な、地震とか何かの時には お金とかそういうことじゃな その時に感じたのはホントに させていただきましたけど、 たことです。 この組織は即戦力になると、 てました。そこで、防災に必 く、みんな喜んでお世話をし お手伝いした人がみんな話し 国体で私も民泊のお世話を

域作りにもっと活用できるん じゃないかと感じましたけど。 なくてもまちづくりとか、地 そういう力を、お金をかけ

市長

おりです。 うと、何で残すかっていうの 織も含めた地区協力会を残そ は、先ほどおっしゃられたと そのとおりですね。民泊組

ます。 やればすばらしい成果が生ま の方と我々が共同(協働)で 法として条例を作ってい うことで今それを残す方 れ、結果的に税金の使い 方に変化が生ずる、とい

りが可能です。例えば、 地域には地域のまちづく 何をしているかというと 上がった人たちが、今、 自然を残せと言って立ち で自然工法を取り上げて 岡豊地区は、国分川改修 かは地域にお任せする。 活動をどのようにやる

ちがやる、市にはあまり負担 材を各地区から集めています。 かけん、ということで、間伐 の駅を作ろう、それも自分た 道には道の駅があるように川

モニター会員

う会で、国分寺まで歩いてい ますが、帰りには必ずごみを 境問題です。毎月1回、歩こ 拾って帰ってきます。 私がかかわっているのは環

> よね。南国市で一番きたない 捨て禁止の個所を作ってます ましたし、自分たちで掃除を さいと私はアンケートに書き 車帯です。あそこもしてくだ のがインターの出入り口の停 南国市は条例で3カ所、ポイ も一番苦になるところです。 しようということで、1回掃 ごみの問題がどこへ行って

なと思ってます。 か小さな団体では無理で たいんですけど、なかな 南国市をピッカピカにし 市民が気をつけないとい 除をしました。やっぱり、 ラルに訴えるしかないか も思ってます。実践でモ が広まるのかなと、いつ す。どうすれば市民運動 けないと思います。私は、

少なくて済むと思うんですけ と処分に要する費用なんかも 民の意識が行き届けば、随分 ど、なかなか進まないのが実 市長 ごみの問題も確かに市

モニター会長

いて人には乗せない触らせな は、自分の車はピカピカに磨 ますが、日本人の悪いところ い。でも、公有とか共有物と 私は外国人と付き合って

いました。

すごく極端だと…。 物の使い方が、日本人はもの と言いますね。共有物と私有 修理しようという愛着がない、 かは平気で壊してる。自分で

モニター会員

も、ちょっと弱いんじゃない していくというようなところ ます。もう一つ、学校給食は 画のプランができてなかった かな、という気がしたんです していますが、農業を大事に 地産地消で食材を使うように で続けていって欲しいと思い 意見を闘わせていくような形 性をたくさん入れてもらって、 がするんです。住民参加で女 っていないなというような気 ので、その視点があんまり入 できた時に、まだ男女共同参 都市計画マスタープランが

市長

見があります。地産地消を進 を作って責任を持てという意 こういったようなセクション 農協さんと、まだ手が握れて ップを発揮していただきたい めていく上で、パートナーシ 地消係、あるいは地産地消課、 ってはどうかと、つまり地産 も、地産地消専門の分野を作 については、議員さんの中に そうですね。この地産地

市政モニターの皆さんには、これまで、

「ごみ・女性・教育・中山間・介護・防災・ 人権問題など」のアンケート調査にご協力 をいただきまして、本当にありがとうござ

市では、平成15年度を迎えるに当たり事 務事業の見直しを行い、平成15年度は市政 ター制度を一つのステップとして、 れに替わる新しい制度の検討を行います。

とは、育っていますけど。 農家・個人の努力で安全な食 なります。もちろん、個人の から、どうしても農協などのいないような状況です。です 材を消費者に届けるというこ 関係機関の協力体制が必要に

企画課長

たい予定の時間が来ました。 います。 モニター会を終わりたいと思 これをもちまして、本日の よろしいでしょうか。だい

市長

どうもありがとうございま

8





国保の資格に変更があったときは 14日以内に届け出を!

資格の変更とは、転入・転出・出生・死亡な どの市民課へ届け出を必要とする事柄が生じた ときや、職場の健康保険など国保以外の健康保 険ができたとき、またはなくなったときのこと で、必ず国保係へ届け出を行ってください。

届け出がなかったり遅れたりすると、資格が ないのに国保税を課税され、最高で3年間さか のぼって課税されたりします。また、資格喪失 後に国保の保険証で医療機関にかかった場合、 市の負担分を返納していただくことがあります。

修学のため転出する場合は

平成15年4月1日から保険証が一人に1枚交 付されることで、修学や長期の仕事で遠方に行 く場合の学の印や遠のの保険証はなくなります が、修学のため転出される場合には国保係への 届け出は必要ですので、保険証を提出のうえ届 け出をお願いします。

届け出がされていないと、国保の資格が喪失 しますので保険証が使えなくなります。また、 修学が終了したらその旨の届け出も忘れずにし てください。

平成14年度 国保健康優良家庭

国保の被保険家庭で平成11年度から平成13年 度の3年間にわたり疾病などによる給付がなく、 またその間の国保税も完納されている61世帯に 表彰状・記念品が贈られました。

*表彰世帯は次のとおりです(敬称略・順不同)。

上地廣喜 岡本 均 中山晴二 島崎養子 橋田利春 武樋達男 佐々木貞子 竹崎 博 北村和歌子 蒔田洋子 岡本 弘 國澤康男 田渕耕二 井上文代 高山建男 田渕惠津子 友草秀美 岩原一裕 竹村玉意 中村隆夫 北村登志忠 新蔵敏夫 山中里美 北森綾子 森 瞳 西川幸一 山下惠美子 中澤 文 川添高知 岡上安男 岡上冴子 井上愛子 山本允子 長戸春子 近森孝一 苅谷榮一 岡本利道 射手人芸 濱田浅伊 高木隆信 竹島美子 濱田夕子 竹内重幸 中澤清子 橋田義行 前田滿雄 浜口正憲 中村直哉 森國春男 島内廣延 西岡サヨ子 山本福次 前田 節 森尾照美 土居功二 島田孝志 濱口登喜惠 宮尾晉一 山本 卓 桐山フサ 大久保真理子

お問い合わせは、保健課国保係

880-6556)まで

なってしまいます。

私たちは、ややもすれば、

方をしてしまったり、根拠のなのように型にはまったものの見

いことを安易に受け入れたりし

てしまいがちです。

ここで、人権の時代に求めら

が存在しています。

外国人、HIVなどの人権問

性、子ども、高齢者、

障害者、

今の社会には、

同和問題

や女

うことです。

というものさし 二つめは、

"をあてると

い権

自分の心に

ています。

次の二つ

ずその影響を受けながら生活し 迷信が残されており、 などをはじめとするさまざまな 身のまわりには、大安とか友引 いものです。例えば、 ものがあることに気づいてほし は常識だと思っていることの中 く当たり前のこと、こんなこと私たちが、ふだんの生活でご うから、みんながしているから」 ています。 にも、見直さなければならない という意識や、 こうした背景には、 世間体 私たちの 「人が言 少なから "を 気 に

れていると、 かりに気をとら き合っている人の姿が見えなく 見えますか? 真ん中の図ば 下の絵は何に 向



見失わないで、大切なことを

ているかどうか、自分で点検す

だから、自分の人権が守られ

る姿勢を確立することが大切

のことを考えてみましょう。 れる人間像について、

人権問題に気づくということで

一つは、日常生活の中にある

をしていくことが必要だと思 を実現していくためにも、 の共通した願いです。この願い 光りたい」というのは、 らしく生きたい」「自分らしく のです。 なことを見失わないように努力 「幸せにくらしたい」「人間 点検するという二つの大切 みんな

気づ

か、自分を見つめ直してほ. また、

偏見が身に付いていないかどう知らず知らずのうちに、差別や それらの問題について 信ずる人の心のあり方を警告 ず」といって、「日の吉凶」 凶は人の心にありて、日にあら 徒然草で有名な吉田兼好は「 することが大きく働いてい ます。 を

広報なんこく4月号

9

5 共 生 の 畤 代 (18)